

¿Se puede crecer al 4% en el próximo gobierno? Economistas divididos

Viernes, 12 de Mayo de 2017 - Id nota:615545

Medio : La Segunda
Sección : Economía
Valor publicitario estimado : \$3726400.-
Página : 27
Tamaño : 25 x 32

<http://www.clientes.chileclipping.com/multimedia/20170513/phpwK5HMB.jpg>

Los más técnicos creen que es difícil, los más políticos tienen fe

¿Se puede crecer al 4% en el próximo gobierno? Economistas divididos

Algunos creen que el país requiere cambios estructurales. Otros confían en incentivar la inversión.

Por F. O’Ryan, I. Sánchez y L. Mendoza

El crecimiento económico del país en los próximos 4 años ha sido uno de los principales temas para los candidatos a la Presidencia de la República. “Es posible crecer al doble de lo que lo hemos hecho”, dijo Carolina Goic (DC) en el lanzamiento de su candidatura. Sebastián Piñera (Chile Vamos) en tanto, prometió que Chile podría expandirse de un 3,5% a 4% si él gana. Incluso, el ex ministro de Hacienda Felipe Larraín, planteó al DF como un volador de luces decir que el país volverá a tasas del 5% y coincidió en la estimación de Piñera aunque previendo que esa cifra no se alcanzará el primer año de gobierno..

El debate económico está planteado y los veredictos de los expertos están divididos. De hecho, entre los economistas más técnicos hay más dudas que certezas respecto a una tasa promedio de 4% o más para los futuros cuatro años. Los de mayor sensibilidad política tienen más fe.

El economista de Banchile Inversiones, Nathan Pincheira, aseguró que es poco realista creer que la economía podrá alcanzar esa expansión en el mediano plazo. “Nosotros trabajamos con un PIB tendencial de 3% a 3,5%, que es el máximo nivel que podría crecer la economía sin sobrecalentarse. Es decir, sin que haya exceso de demanda e inflación”.

Según Pincheira, para que la actividad se expanda más son necesarios cambios no fáciles en el corto plazo, como aumentar la población, la inversión y la productividad “drásticamente”.

Similar opinión tuvo el economista de BCI, Antonio Moncado, para quien la tasa de crecimiento potencial del país para 2018 es de 3%. “Para que en 2019 y 2020, podamos crecer más, tendríamos que tener cambios sustantivos en factores que sabemos que son complejos, como la pro-



“Veo muy factible crecer a un 4% como dijo Goic”
Guillermo Larraín.



“Lo mejor es aspirar al 3% y después empezar a hacer las reformas”.
Alejandro Alarcón, U. de Chile.

ductividad”, comentó.

Las claves políticas

El factor político divide las opiniones. Tomás Flores, ex subsecretario de Economía de Piñera, y Guillermo Pattillo, de la Usach y ex subdirector de Presupuestos de ese gobierno, coinciden que es difícil que Goic cumpla su promesa si es presidenta.

“Un gobierno que herede partes de la lógica de la actual administración no puede hacer crecer a ese ritmo la economía”, dijo Pattillo.

Alejandro Alarcón, de la Universidad de Chile, y Manuel Bengolea, de Octogone, comparten: “no veo que ella tenga intenciones de cambiar las reformas que golpearon la inversión y productividad”.

Pero el economista Guillermo Larraín (DC), que integra el equipo de Carolina Goic, señaló que proyectar un 4% de crecimiento durante el próximo gobierno se sustenta en variables como una recuperación de la economía mundial, en especial en Europa y Estados Unidos, y en la mantención del precio del cobre.

En el comando de Goic proponen estímulos a la inversión y un plan de infraestructura que dinamizará la demanda. Este si bien “tendrá un componente de gasto público, contará con una parte significativa de concesiones”.

“Los últimos cuatro años de crecimiento muy bajo han acumulado capacidad ociosa y eso requiere ser utilizado, con lo que crecer al 4% no es algo espectacular. En ese contexto, planteamos que en 2017 es posible crecer entre 3% a 3,5% e iniciar una suave aceleración que converja al 4% en los siguientes años”, explica Larraín.

El economista Luis Eduardo Escobar, que participa desde hace años en la Comisión Económica del PS (sin ser militante), comentó que crecer a ese ritmo o más “depende de las políticas que se apliquen, de recuperar la confianza de los inversionistas y de crecer en todo lo que tenga que ver con infraestructura y concesiones”.

“Veo muy factible crecer a un 4% como dijo Goic, con buenas políticas se puede. Piñera habló de un 4% a 5% y eso es totalmente factible. Todo depende de las políticas, el problema es cómo lo hacemos y el ponerse de acuerdo”, aseguró.



“Goic desearía crecer 4%, pero su entorno lo hace imposible”
Guillermo Pattillo, Usach.



“Si lo hacen bien, creo que podrían llegar a crecer entre 4 y 4,5%”.
Luis Eduardo Escobar.



“4% requiere mucha inversión, trabajo y productividad”
Tomás Flores, U. Mayor.



“3,5% es lo máximo que podría crecer la economía sin sobrecalentarse”
Nathan Pincheira, Banchile.



“De 2018 en adelante, crecer 3,5% sería razonable”.
Manuel Bengolea, Octogone.



“Trabajamos con un PIB tendencial de 3% a 3,5%”
Antonio Moncado, Banco BCI.